
选人看重状态
去年密集的联赛赛程，导致不少

国脚级球员出现伤病问题，外加部分

归化球员回国时间迟迟难以确定，这
些因素给本期国足集训选人带来了

不小的难度。为防止意外，教练组在
确定集训时间之前，先确定了一份近

40人的国脚名单，并最终遴选出 27

人的集训名单。
与去年上一次集训相比，本次集

训在俱乐部人员结构上有所变化。北
京国安入选 7人，成为本期国脚输送

第一大户。上赛季亚冠联赛中，国安
创造队史跻身 8强，成为中超四强中

成绩最好的一支，这或许也成为教练

组对国安球员青睐有加的原因。
但让人颇感意外的是，上赛季中

超新科冠军苏宁仅吴曦和李昂两人

入选，上海上港这一昔日国脚输出大
户也仅有 2人在列。早在上赛季联赛

开打时，国足主帅李铁就亲赴赛场进
行选人工作。这样说明国足选人并非

唯成绩是瞻，只要在上赛季中超中有
表现出色者，均有机会入选国家队。

整体年龄偏大
人员结构上看，本期集训名单

选人合理，极少有争议球员出现。特

别是当李铁不再过多使用武汉卓尔
球员时，外界对其用人唯亲的质疑

也不复存在。但从年龄结构上看，这
支集训队整体年龄偏大，平均年龄

近 29.5岁。

一年半之前，国足在世预赛上
的对手马尔代夫队平均年龄仅为

23岁。两年前的亚洲杯上，2比 0战
胜国足的韩国队均龄 26.57 岁，即

使如此，这个数字仅能在所有 24 支
球队排名居中。而那届亚洲杯的冠

军卡塔尔队，平均年龄不足 25 岁。
这样一看，国足整体年龄是有些偏

大了。
去年奥预赛赛场，中国国奥 0

比 2不敌乌兹别克斯坦，提前无缘
东京奥运会。今年亚足联公布亚洲

最佳 U23年轻球员 20人候选名单，
中国无人入围。如何让更多年轻球

员尽快成长，已然成为一个严峻的
问题。

只招两名归化
集训名单中仅有艾克森、阿兰

两名入籍球员。其他归化球员未能

入选，则各有原因。李可和蒋光太上
赛季结束后返回英国探亲，鉴于英

国日益严重的疫情形势难以回国赶
上集训。费南多直到本周才回到上

海，由于按规定他还要接受隔离观

察，因此也无法赶上本次国足集训。
洛国富虽然与阿兰一同回国，却因

在联赛和亚冠中表现平平，很难征
服李铁。

仅 2名入籍球员入选国足，也释
放了国家队选人的重要信号，即“归

化”并不是金字招牌，如果入籍球员
的表现达不到要求，同样将面临淘汰

的可能。
国足上一期集训是去年 10 月，

一晃四个月过去，球员们需要重温李
铁的战术指导思想，而新入选的球
员，特别是入籍球员阿兰也面临

着和球队磨合的重任。

本报记者 关尹
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    日本 J联赛的大阪樱花俱乐部昨天宣布，中

卫约尼奇加盟上海申花俱乐部。这名曾两获 J联
赛最佳中卫的克罗地亚球员将成为申花新赛季

引进的首名外援。
约尼奇出生于 1991年 1月，在大阪樱花效

力期间，赢得过日本联赛杯、天皇杯和日本超级
杯的冠军。作为球队后防线的领军人物，过去几

个赛季约尼奇仅仅缺席一场联赛，曾获得 J联赛

杰出球员奖。上赛季，他坐镇后防的大阪樱花在
34场比赛中失球 37粒，是 J联赛丢球第三少的

球队。此前四个赛季的 J联赛最佳中卫评选中，
约尼奇两次排名第一，且有三次进入前 3名。

申花选择约尼奇，意味着去年效力的喀麦隆
后卫姆比亚无法留队。据了解，姆比亚虽然在上

赛季表现出色成为后防中坚，并得到各方认可，
但考虑到他已经 35岁，新赛季申花希望与他签

下一年合约，而姆比亚则要求更长的年限。双方因此未达成一致。

在姆比亚续约谈判未果的情况下，申花主帅崔康熙推荐了约尼
奇。后者在 K联赛仁川联队效力时，就给时任全北现代主帅的老崔

留下深刻印象。
这个转会窗口，有多支日本 J联赛球队和中超球队对约尼奇感

兴趣。崔帅选择约尼奇的原因有以下几点：一是他 30岁的年纪可以
应对完整赛季的考验；二是近几个赛季他出场率非常高几乎全勤；三

是此前 K联赛和 J联赛的经验，有助于他尽快适应中超。不过考虑到

办理签证所需时间和入境后须接受 14天的隔离医学观察，约尼奇一
旦签约将不会参加申花队 1月下旬开始的第一阶段冬训。

选择约尼奇后，申花队现有的外援阵容正加快调整。除了确认留队
的莫雷诺和金信煜，沙拉维仍希望租借意甲，俱乐部与他的谈判还在进

行中；结束曼联租期的前锋伊哈洛也在寻求其他球队的合同。另据消
息，前河南建业的加蓬中锋巴索戈已抵达上海，目前正在接受隔离。

首席记者 金雷

反驳质疑
巴赫是当天在接受日本共同

社采访时作上述表示的，他说：

“目前，我们没有任何理由相信东
京奥运会不会于 7 月 23 日在东

京的奥林匹克体育场开幕。”
他还说：“这也是我们没有制

定‘B 计划’的原因，也是我们完

全承诺奥运会将安全、成功举行
的原因。”

巴赫这一表态明显是为了反
驳日本行政改革担当大臣河野太

郎上周的质疑，曾经担任过日本
外务大臣和防卫大臣的河野太郎

14日接受采访时说：“（东京奥运

会）一切皆有可能……国际奥委
会必须准备 B计划和 C计划。”

从 1月 8日起，包括东京都
在内的日本多个地区因疫情形势

严峻进入紧急状态，怀疑东京奥
运会可能被取消的声音逐渐增

多。在巴赫之前，包括日本首相菅

义伟、东京奥组委主席森喜朗和
首席执行官武藤敏郎也都在近几

天发表了东京奥运会不可能被取
消的言论。

不过，对于如何举办，巴赫的
态度也发生了微妙变化。“首要任

务是安全，只要保证了安全，其他

方面就没有禁忌。”巴赫现在的看

法明显与去年 11 月访问日本时
有了变化，当时他表示会允许“合

理数量的观众”入场观看比赛。按
照东京奥组委的计划，东京奥运

会测试赛将在 3 月 4 日重启，遍
及全国的奥运会火炬接力则将于

3月底开始，显然这一切安排正

在与时间赛跑。

庞德改口
东京奥运会的纷纷扰扰，其

中最著名的“大喇叭”就是国际奥

委会委员迪克·庞德。78岁的庞
德自 1978 年以来一直担任国际

奥委会委员。两周前，他在接受采

访时说，他“不能确定”奥运会可
以在今年夏天举行。不过，他在昨

日表示：“现在有非常非常好的机
会，东京奥运会是可以举行的。”

庞德认为，比赛现场有观众
当然是好事，但奥运会并不是缺

了观众就不能举行，“底线是不
管有没有观众，先让奥运会开得

成，总比因为没有观众就直接取
消的好。”

“所有的迹象都表明奥运会

将会如期举行，现在也没有不举

行的理由。”庞德说。他同时也再
次重申，东京奥运会不可能再次

推迟，“要么是 2021 年，要么是
取消。”

庞德还表示，日本政府应该
在宣布部分地区进入紧急状态

时，把相关政策对公众解释得更

充分一点，这样可能就不会出现
大部分日本民众在民调中不支持

举办奥运会的现象。
本报记者 厉苒苒

巴赫给东京奥运吃定心丸

关于东京奥运会是否能按计划举行的讨论， 始终
不曾停歇。北京时间昨晚，国际奥委会主席巴赫再次发
声，给东京奥运吃下定心丸。 他表示，东京奥运会肯定
会在今夏如期举行，即使在疫情没有被控制住的当下，

国际奥委会也没有“B计划”。

今夏举行 没有B计划
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国足今天开启海口冬训

一年未实战
磨合要加速

今天，中国男足将在海口集中，开始为
期 20 天的冬训。球队先统一进行核酸检
测，再进行正式训练。按亚足联的计划，3
月底世预赛亚洲区 40 强赛下半程就要重
启，在去年一整年国足都没有正式比赛的
情况下，李铁必须利用这次集训抓紧时间
敲定主力阵容和技战术打法，其重要性不
言而喻。
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